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Protokoll über die  
10. öffentliche Sitzung des Bildung,- Sport,- und Kulturausschusses 
 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 23.11.2023 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende 19:55 Uhr 
Ort, Raum: 26736 Krummhörn Sitzungszimmer "Krummhörner 

Ansichten" des Rathauses, Rathausstr. 2 
 

Anwesend: 

Bürgermeisterin 
Frau Hilke Looden  

Mitglieder 
Frau Nadine Booken  
Frau Astrid Brants  
Herr Helge Cornelis  
Herr Paul Hörnke Als Vorsitzender 
Herr Ralf Ludwig  
Herr Heiko Ringena  
Herr Willi Schunke  

beratendes Mitglied 
Frau Ursula Kaufmann  
Herr Thomas Ukena  

von der Verwaltung 
Herr Jan Alberts  
Herr Christian Behringer  
Frau Ina Droll-Dannemann  
Frau Heike Klaassen  

Protokollführer 
Frau Ilona Gosepath  

  
Herr Andreas Kirchhoff  
Herr Johannes Voß  
Herr Johann Wienbeuker  
Herr Reiner Willms Vertretung für Frau Deterts 

 
 
Abwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Marion Niebergall Entschuldigt 

Mitglieder 
Frau Imke Deterts Entschuldigt 
Herr Johann Schüller  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

 1.   Eröffnung der Sitzung, Begrüßung der Anwesenden, 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, Beschluss-
fähigkeit sowie der Tagesordnung 

 

   
 

 2.   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
28.09.2023 

 

   
 

 3.   Einwohnerfragestunde zur vorhergegangenen (letzten) 
Sitzung 

 

   
 

 4.   Bericht der Geschäftsführerin Ländlichen Akademie 
Krummhörn- Hinte Frau Christine Schmidt über Projekte 
und Angebote der LAK 

 

   
 

 5.   Projektvorhaben  Frühbetreuung an der Grundschule 
Pewsum 
Vorlage: 2021/346 

 

   
 

 6.   Antrag der SPD-Fraktion auf Bereitstellung von jährlich 
bis zu 10.000,00 € für die Krummhörner Fußballmann-
schaften 
Vorlage: 2021/068 

 

   
 

 7.   Dringlichkeitsantrag der FBL Fraktion  
   
 

 8.   Einwohnerfragestunde zu den behandelten Tagesord-
nungspunkten 

 

   
 

 9.   Beantwortung der schriftlich eingereichten Anfragen  
   
 

 10.   Bericht der Bürgermeisterin  
   
 

 11.   Wünsche und Anregungen  
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 12.   Schließung der öffentlichen Sitzung  
   
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung der Anwesenden, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung, Beschlussfähigkeit sowie der Tagesord-
nung 

 

  
Ausschussvorsitzender Hörnke eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung fest. Er begrüßt die Zuhörer, die Pressevertreter, die Ausschuss-
mitglieder und die anwesenden Mitarbeiter der Verwaltung. 
 
Ausschussmitglied Ringena stellt nach § 7 der Geschäftsordnung, einen Dringlichkeitsan-
trag. 
 
Den Dringlichkeitsantrag begründet Ausschussmitglied Ringena wie folgt: Die Regelung des 
freien Eintritts ins Udo-Solick-Bad endet zum Jahresende. Hier ist Handlungsbedarf gefragt, 
daher sei dieser Dringlichkeitsantrag gestellt worden. 
 
Einstimmig wird die Tagesordnung um den TOP 7„Dringlichkeitsantrag der FBL Fraktion“ 
erweitert, die Nachfolgenden TOP verschieben sich.    
 

 
zu 2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 28.09.2023 
 

  
Die Niederschrift der Sitzung vom 28.09.2023 wird einstimmig genehmigt.    

 
zu 3. Einwohnerfragestunde zur vorhergegangenen (letzten) Sitzung 
 

  
Fragen zur vorhergegangenen Sitzung ergeben sich aus der Einwohnerschaft nicht.    
 

 
zu 4. Bericht der Geschäftsführerin Ländlichen Akademie Krummhörn- 

Hinte Frau Christine Schmidt über Projekte und Angebote der LAK 
 

  
Ausschussvorsitzender Hörnke bittet Frau Becker-Schmidt ihre Präsentation vorzustellen. 
 
Frau Becker-Schmidt erläutert die Präsentation. Hier wird auf die Kooperation mit dem Mu-
seum in Campen (OLMC) hingewiesen, in dessen Rahmen erstmalig zu Weihnachten eine 
Weihnachtsaufführung stattfinden soll.  
Auch sind Kooperationen mit dem Fuhrmannshof in Rysum geplant.  
Erstmalig wird in diesem Jahr das traditionelle Neujahrskuchenbacken im Steinhaus in 
Greetsiel am 29. Dezember 2023 durchgeführt.  
 
Aus der Ausschussmitte kommt eine Frage bezogen auf die Mitgliederentwicklung.  
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Frau Becker-Schmidt erläutert, dass man in der Coronzeit einige Mitglieder verloren hätte, 
auch der Tot des Chorleiters, habe zu Verlusten von Mitgliedern geführt.   
  
 Neu sei die Schlagzeuggruppe, hier sind derzeit 10 neue Mitglieder zu verzeichnen, erfreuli-
cherweise mit Tendenz nach oben.  
 
Ausschussmitglied Voß äußert, dass bei Veranstaltungen/ Aktivitäten der LAK, immer sehr 
viel los sei.  
Ausschussmitglied Wienbeuker gibt an, dass die Arbeiten der LAK über die Grenzen der 
Krummhörn hinaus bekannt seien, und begrüßt weitere Veranstaltungen.  
 
Frau Becker-Schmidt berichtet, dass sie sogar auf Fördermittel für die LAK vom Land Nie-
dersachsen hingewiesen werde. Auch sei man mit den online Angeboten gut aufgestellt.  
 
Bürgermeisterin Looden wünscht sich mehr Aufführungen in der Gemeinde Krummhörn.  
 
Weiter berichtet Becker-Schmidt, man sei 3 Tage in der Woche mit Angeboten in den Schu-
len tätig.  
 
  Anmerkung der Protokollführung: die Präsentation ist dem   
  Protokoll angefügt.   

 
zu 5. Projektvorhaben  Frühbetreuung an der Grundschule Pewsum 

Vorlage: 2021/346 
 
Beratendes Mitglied Ukena erläutert das Projektvorhaben. Er erklärt die arbeitsrechtlichen 
sowie die organisatorischen Probleme bei der Frühbetreuung. Als ehrenamtliche Tätigkeit ist 
die Frühbetreuung nicht durchsetzbar.  
Die Grundschule hat die Möglichkeit finanzielle Mittel der Landesbehörde zu generieren, 
auch seien Gelder durch andere Förderer möglich.  
Die Betreuungskräfte können somit durch Mittel der Ganztagsschule finanziert werden.  
 
Ausschussmitglied Ringena regt an, dass auch Eltern an den Kosten beteiligt werden sollten.  
Ausschussmitglied Ludwig fragt an, ob man die Busse eventuell anders fahren lassen könn-
te. Dieses wird jedoch von Verwaltungsmitarbeiter Behringer verneint, dieses sei auszu-
schließen.  
Ausschussmitglied Wienbeuker gibt an, dass für das Jahr 2024 Änderungen der Fahrzeiten 
der Busbetriebe geplant seien. 
 
Der Bildungs-, Sport und Kulturausschuss fast einstimmig folgende Beschlussempfehlung:  
 
Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, die finanziellen Mittel für das Projektvorha-
ben Frühbetreuung an der Grundschule Pewsum i.H.v. 8.000,00 Euro für den Haushalt 
2024/2025 einzuplanen. 

 
 
zu 6. Antrag der SPD-Fraktion auf Bereitstellung von jährlich bis zu 

10.000,00 € für die Krummhörner Fußballmannschaften 
Vorlage: 2021/068 

 
Ausschussmitglied Schunke erläutert den Antrag der SPD-Fraktion.  
Er führt aus, um bei Unbespielbarkeit der eigenen Sportplätze einen Spiel- und Trainingsbe-
trieb zu gewährleisten, bräuchten die Vereine finanzielle Unterstützung. Derzeit würden die 
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Kosten zum Bespielen des Kunstrasenplatzes in Pewsum bei 150 Euro liegen, hinzu kom-
men dann noch 30 Euro für Flutlicht. Weitere Erklärungen und Erläuterungen sind der Anla-
ge Vorlage „Beschlussvorschlag Kunstrasenzuschuss“ zu entnehmen. 
 
Aus der Ausschussmitte kommen, angesichts der Haushaltslage, Einwände gegen die zu-
sätzliche Bereitstellung von 10.000 Euro. Man sei sich zwar einig, dass die Vereine Unter-
stützung brauchen, jedoch seien im Haushalt bereits 30.000 Euro für Vereine bereitgestellt.  
Bürgermeisterin Looden weist darauf hin, dass man im Notfall den Vereinen mit Hilfe eines 
Darlehens helfen könnte.  
 
Nach einer längeren Diskussion der Ausschussmitglieder wird der Antrag bei 6 Gegenstim-
men abgelehnt.  
 

Ja 5  Nein 6     
 
zu 7. Dringlichkeitsantrag der FBL Fraktion 
 

  
Ausschussmitglied Ringena entschuldigt Herrn Risto, Vorstand Schwimmbad, und erläutert 
den Antrag. Der freie Eintritt ins Udo-Solick-Bad ist befristet bis zum Jahresende. Der Eintritt 
wurde aufgrund von Corona für die Kinder und Jugendlichen am Samstagnachmittag kosten-
los ermöglicht. Dieses sei zwar nicht mehr nötig, dennoch wünsche man sich, dass weiterhin 
der Eintritt für die Kinder und Jugendlichen am Samstagnachmittag kostenlos bleibe.  
 
Ausschussmitglied Voß äußert sich dahingehend, dass man durch die Eintrittsgelder der 
Erwachsenen (diese seien zwangsläufig am Samstagnachmittag bei ihren Kindern unter 7 
Jahre dabei) ein Plus zu verzeichnen hätte, dieses beziffert Voß mit ca. 20 % mehr Eintritts-
geldern als vorher.  
 
Ausschussmitglied Wienbeuker erklärt, dass die Atmosphäre am Samstagnachmittag sehr 
gut sei. Es würde sehr viel Spaß machen und es sei eine Freude den Kindern beim Baden 
zuzusehen.  
 
Ausschussmitglied Ludwig gibt zu bedenken, man dürfe den Haushalt nicht aus den Augen 
verlieren, und würde dem Antrag nicht zustimmen.  
 
Aus der Ausschussmitte kommt die Idee, eine Spendenbox im Schwimmbad aufzustellen, 
dieses findet mehrheitlich Zustimmung. 
 
Bei einer Enthaltung wird der Antrag mehrheitlich angenommen, es ergeht folgende Be-
schlussempfehlung an den VA: 
 
  Die Regelung des freien Eintritts für Kinder ins Udo–Solick-Bad am Samstag-
 nachmittag wird auf unbestimmte Zeit verlängert.   
   

 
zu 8. Einwohnerfragestunde zu den behandelten Tagesordnungspunkten 
 

  
Aus der Einwohnerschaft ergeben sich keine Fragen zu den behandelten Tagesordnungs-
punkten.     

 
zu 9. Beantwortung der schriftlich eingereichten Anfragen 
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Es liegen keine schriftlich eingereichten Anfragen vor.    
 

 
zu 10. Bericht der Bürgermeisterin 
 

  
Zum Bürgerentscheid plant die Gemeinde Krummhörn eine Informationsbroschüre, in der die 
beiden zur Diskussion stehenden Varianten und ihre Folgen gegenübergestellt werden. Zu-
dem wolle man sowohl die Stellungnahme der Initiatorinnen des Bürgerentscheids als auch 
die Darstellung der Bürgerinitiative Jennelt mit aufnehmen. Die Broschüre wird im Januar an 
alle Haushalte der Krummhörn verteilt. Im Januar seien zudem zwei Podiumsdiskussionen 
geplant, und zwar am 09. und 15. Januar jeweils um 18.30 Uhr in der Mensa der IGS 
Krummhörn- Hinte.  
 
Am 16.02.2024 wird eine Sportlerehrung stattfinden, der Termin für die Ehrung der Ehren-
amtlichen wird noch bekannt gegeben.  
 
 „Lust auf Familie“ wurde eingestellt.   

 
zu 11. Wünsche und Anregungen 
 

  
Ausschussmitglied Voß fragt an, wie weit der Stand der Erstellung der Laufbahn für die 
Grundschule Pewsum ist.  
Fachbereichsleiterin Droll-Dannemann antwortet, dieser sei im Haushalt eingeplant und man 
arbeite derzeit an der Umsetzung.  
 
Ausschussmitglied Ringena möchte den Stand des Rotgrandplatz wissen.  
Fachbereichsleiterin Droll-Dannemann antwortet, dass sich witterungsbedingt verzögern, mit 
der Fertigstellung sei voraussichtlich im Frühjahr 2024 zu rechnen.  
 
Ausschussmitglied Wienbeuker möchte, dass man bei den Vereinen eine Abfrage bezüglich 
„Auswirkung Corona“ startet, um den Stand festzustellen.   
 

 
zu 12. Schließung der öffentlichen Sitzung 
 

  
Ausschussvorsitzender Hörnke bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die öffentli-
che Sitzung um 19:55 Uhr.    

 
 
 
 
Paul Hörnke Hilke Looden Ilona Gosepath 
Vorsitz  Bürgermeisterin Protokollführung 
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